



CONSEJO EJECUTIVO DE LA OMS

16. Poliomielitis

España toma nota de los informes sobre la polio publicados por la Secretaría y de las actividades que se plantean en ellos.

En España la situación libre de polio se monitoriza, como recomienda la OMS, con un Sistema Nacional de Vigilancia de Parálisis Flácida. El pasado mes de septiembre fue detectado un caso de poliovirus importado derivado de la vacuna tipo 2, adoptándose una respuesta rápida, coordinada y multidisciplinar, evitándose así su transmisión.

El riesgo de transmisión de virus de la polio en España se considera bajo debido a la alta calidad de los sistemas de vigilancia, los altos estándares de saneamiento ambiental, las altas coberturas vacunales y la alta capacidad de detección y respuesta a eventos relacionados con poliovirus en España.

Sin embargo, este evento resalta la importancia de mantener y fortalecer los sistemas de vigilancia de poliovirus para la detección temprana y mantener un estado libre de circulación de poliovirus y seguir manteniendo las buenas coberturas de vacunación tal y como destaca la Estrategia Mundial de Erradicación de la Poliomielitis 2022-2026.

España participa a la Iniciativa Global de Erradicación de la Polio a través de un Acuerdo Marco de Cooperación con la OMS, por el que las partes se comprometen a desarrollar y ejecutar programas, proyectos y actividades en el ámbito de la salud pública, destacando las intervenciones comunitarias en el contexto actual de la pandemia de COVID-19.

Así mismo, se apoya la Aplicación del Plan de Acción Estratégico sobre la transición relativa a la Poliomielitis y su adaptación en el contexto de la pandemia de COVID-19, animando a los países a establecer redes de vigilancia de enfermedades transmisibles.

Muchas gracias